

Presentación

En el presente número de *Logos. Revista de Filosofía*, compartimos el dossier “Giros trans en las investigaciones sociales contemporáneas”, coordinado por las académicas Dulce María Cabrera Hernández y Lourdes López Pérez. A partir de cuatro trabajos, se muestra que, en la actualidad, disciplinas como la sociología y la filosofía deben repensar sus modos de aproximación epistemológica. El prefijo *-trans* puede significar varias cosas, como ir más allá de algo, el movimiento de una cosa o un proceso de convivencia de elementos que se modifican entre sí. Sin embargo, en este caso, se hace referencia a relaciones en las que los ámbitos de estudio inmiscuidos se asocian y generan una realidad más compleja a la que tenían en un momento inicial. Así, en este dossier se abordan temas como la manera en que las narrativas transmedia pueden favorecer procesos de memoria colectiva, a través de la relación entre la tradición y la tecnología; el papel de las relaciones entre ciencia y saberes en las investigaciones educativas; la posibilidad de una ética a partir de la ontología orientada a los objetos, así como la teoría del actor-red de Bruno Latour.

Por otra parte, en la sección de artículos de investigación, se presentan dos trabajos de profundo interés filosófico: “La memoria como saber olvidado: notas sobre la anámnesis platónica” y “Jean Luc Marion y Kant, miradas sobre lo sublime y el amor”. El primero de ellos está escrito por Cristian Eduardo Benavides, quien presenta un estudio detallado del significado de la famosa relación propuesta por Platón entre la adquisición de conocimiento y la reminiscencia (conocer es recordar). Para ello, se detiene en tres diálogos: *Menón*, *Fedón* y *Fedro*. En el segundo caso, María del Carmen Ramírez Villeda y Román Alejandro Chávez Báez analizan y relacionan la idea kantiana de lo sublime con la noción de *fenómeno saturado o paradoja*, propuesta por Jean Luc Marion. De ese modo, esta asociación les permite argumentar que el fenómeno del amor es un modo de “saturación sublime”.

Concluimos este número con la reseña de Emanuel Agonizante Hernández del libro *Género y libertad: una aproximación a la condición sexuada*, de Martiniique Acha Alemán, publicado por la Editorial Nun en 2021. Agonizante Hernández subraya la importancia de los planteamientos de la autora, pues estos permiten profundizar en las discusiones filosóficas sobre el género, tema que, de acuerdo con Luce Irigaray, es considerado por el reseñador como uno de los más relevantes de nuestro tiempo.

Ricardo Bernal Lugo
Editor responsable